

1. Record Nr.	UNINA9910137471003321
Autore	Descamps Florence
Titolo	L'historien, l'archiviste et le magnétophone : de la constitution de la source orale à son exploitation
Pubbl/distr/stampa	Institut de la gestion publique et du développement économique, 2005 [Place of publication not identified], : Institut de la gestion publique et du développement économique Comité pour l'histoire économique et, 2005
ISBN	9782821816411 2821816413 9782111287594 2111287598
Descrizione fisica	1 online resource (888 pages)
Collana	Histoire économique et financière de la France
Soggetti	History & Archaeology History - General
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references and index.
Sommario/riassunto	« Cet ouvrage est une somme pour qui s'interroge sur les archives orales », expliquait déjà Dominique Schnapper dans son avant-propos lors de la première édition de L'Historien, l'archiviste et le magnétophone. C'était en effet l'objectif poursuivi par son auteur, Florence Descamps qui, alors qu'elle était secrétaire scientifique du Comité pour l'histoire économique et financière de 1987 à 1994, a créé et développé un fonds d'archives orales représentant aujourd'hui plus de 3 000 heures de témoignages. Depuis 2001, ce volume est devenu une des bibles des « archives orales ». C'est pourquoi le Comité pour l'histoire économique et financière de la France le réédite aujourd'hui. Cet ouvrage est à la fois l'apologie d'une source nouvelle et riche de matière humaine, un manifeste pour sa reconnaissance comme source à part entière en histoire contemporaine, un plaidoyer en faveur d'une collecte organisée et systématique, un manuel pédagogique enfin pour qui souhaite créer ou exploiter la source orale. Il s'adresse à de

multiples lecteurs : chercheur novice ou confirmé avides de conseils méthodologiques, institution ou entreprise soucieuses de valoriser leur mémoire, futurs interviewés et futurs intervieweurs... Préface de François Monnier Avant-propos de Dominique Schnapper As Dominique Schnapper explains in the foreword to the first edition of L' historien, l'archiviste et le magnétophone, "This book tells you everything you ever wanted to know about oral archives." This is precisely what the author, Florence Descamps, set out to do when, as Scientific Secretary of the Committee for Economic and Financial History from 1987 to 1994, she set up and developed a bank of oral archives that now contains over 3,000 hours of recordings. This volume has become a bible on oral archives since its first publication in 2001. Hence the decision by the Committee for the Economic and Financial History of France to publish this second edition today. This book is a tribute to a new and...
